

**Motion SVP-Fraktion:
«Schaffung einer kantonalen Vermittlerinstanz**

Die Gesetze und Vorschriften werden immer komplexer und die staatlichen Institutionen bekommen zunehmend Mühe, den Bürgerinnen und Bürgern ihre Rechte und Pflichten auf eine verständliche Art und Weise zu übermitteln und zu erklären. Dies führt dazu, dass sich immer mehr Personen von Behörden und Amtsstellen missverstanden fühlen und sich von ihnen entfremden. Der Staat wird als anonyme Macht empfunden und seine Vertreterinnen und Vertreter sind immer öfter Beschimpfungen, Drohungen oder gar Tötlichkeiten ausgesetzt.

Zwar existiert im Kanton St.Gallen die Verwaltungsrechtspflege oder die Möglichkeit zu einer Aufsichtsbeschwerde, es fehlt jedoch an einem niederschweligen Instrument das als informelle Anlaufstelle für Personen funktioniert, die mit der Arbeit der Behörden unzufrieden sind, sich ungerecht behandelt vorkommen oder aus Angst vor Repressalien nicht wagen, ihnen bekannte Missstände zu thematisieren.

Die Regierung wird daher beauftragt, dem Kantonsrat eine Gesetzesvorlage zu unterbreiten mit dem Ziel, im Kanton St.Gallen eine Vermittlerinstanz einzurichten, deren Dienste der Bevölkerung unentgeltlich angeboten werden. Dabei ist zu berücksichtigen, dass die Vermittlerinstanz kostenneutral sein sollte und die Möglichkeit besteht, ihren Aufgabenbereich auf die Gemeindeebene auszudehnen.»

25. November 2008

SVP-Fraktion